

International unterwegs

Ingeborg Pongratz auf Reisen mit dem Landshuter FrauenKulturKreis und Kneippdamen Lindau, Bregenz und St. Gallen

Der FrauenKulturKreis ist gerne auf Reisen. Als Abschlussfahrt wurde der Bodensee ausgewählt. Die 3-Tagesfahrt hat sich gelohnt. Unter der Leitung von Ingeborg Pongratz und Rosemarie Schwenkert erreichte man bei schönstem Wetter Lindau. Nach dem Checkin wurde sofort eine Schifffahrt nach Bregenz unternommen und das Festspielhaus mit seiner berühm-



ten Seebühne für ca. 7.000 Personen, besucht. In diesem und nächsten Jahr steht die Oper Rigoletto, einem Melodrama in 3 Akten, das am 11. März 1851 in Venedig uraufgeführt wurde, auf dem Programm. Dabei ist Mantua und Umgebung im 16. Jahrhundert der Ausgangspunkt der Oper. Die Seebühne mit dem riesigen Kopf und Händen von Rigoletto beeindruckten.

Der zweite Tag führte mit der Schweizer Nationalbahn nach St. Gallen, die Stadt mit reichem Erbe. Rosmarie Schoch, Präsidentin des Kneipp-Verein St. Gallen und ihre Kollegin Evelyn Langner begrüßten die Landshuterinnen und begleiteten sie den ganzen Tag, waren stolz, ihre Stadt zu präsentieren. Die Entstehung der Stadt geht auf den irischen Mönch Gallus zurück, der um 612 vom Bodensee her ins Steintal kam. Um 719 gründet Otmar eine Abtei, die im Jahr 747 die Benediktinerregel annimmt.

Im „Goldenen Zeitalter“ (9. bis 11. Jahrhundert) entwickelt sich das Kloster und die Stadt zu einem weit ausstrahlenden, kulturellen und wissenschaftlichen Mittelpunkt des Abendlandes. 1767 erfolgte die barocke Stiftsanlage mit der wunderschönen Kathedrale und der Stiftungsbibliothek. Beim freundlichen Gedankenaustausch zwischen der Präsidentin KneippWorldwide und den Schweizer Kneipp-Vertreterinnen konnten viele Gemeinsamkeiten festgestellt werden, gegen-



seitige Motivationen ausgesprochen und Infos, Flyer usw. und Gastgeschenke überreicht, bevor die wunderschöne Kathedrale und die Stiftungsbibliothek besucht wurde. Mit einem Schrägaufzug – bergmännisch – gelangte die Gruppe in den Stadtteil St. Georgen zu einem ausgedehnten Spaziergang – Panoramaweg „Drei Linden“ über den Dächern der Stadt zu den „Drei Wieheren“. Der Kneipp-Verein St. Gallen

betreibt dort seine Kneippanlage, hat allerdings witterungsbedingt die Kneipp-Saison beendet.



Von links: Evelyne Langner, Kneippverband St. Gallen, Ingeborg Pongratz, Präsidentin KneippWorldwide, Rosmarie Schoch, Präsidentin Kneippverband St. Gallen, Rosemarie Zeilhofer und Eva Kroneck, Kneipp-Verein Landshut

Über die Bitzerstraße zurück zur Bergstation Mühl-eggbahn und einer Einkehr in der Confiserie Roggmiller in der Multergasse, gings zum Bahnhof und Rückfahrt nach Lindau. Am 3.

Tag genossen die Damen bei herrlichem Sonnenschein das Städtchen Lindau und einer kleinen Rundfahrt den Bodensee, bis es hieß Abschied nehmen. Für das Jahr 2020 ist eine Jubiläumsfahrt angesagt. Das Jahres-Programm wird Ende Januar 2020 vorgestellt.

Kontakt:
Ingeborg Pongratz
Alpspitzweg 1
84034 Landshut
0871 / 61622
ingeborg.pongratz@web.de